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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Haseldorf 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 09.03.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:35 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant "Haseldorfer Hof", Hauptstraße 32 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thomas Hölck SPD   
Herr Thomas Körner CDU  als Vertreter für 

Stefan Nickels 
Herr Bürgermeister Uwe Schölermann
 CDU 

 als Vertreter für 
Helga Millahn 

Herr Dr. Helmut Schübbe CDU   
Frau Petra Triepels SPD   

Außerdem anwesend 
Frau Marina Hölck SPD   
Herr Dr. Boris Steuer SPD   

Protokollführer/-in 
Herr Horst Tronnier   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Helga Millahn CDU   
Herr Stefan Nickels CDU   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 21.02.2017 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Finanzausschuss ist beschlussfähig.  
Die fehlenden Ausschussmitglieder Millahn und Nickels werden heute von Bürger-
meister Schölermann und Gemeindevertreter Körner vertreten. Als persönlicher Ver-
treter von Herrn Nickels war der zurückgetretene Gemeindevertreter Lüchau vorge-
sehen. Verwaltungsseitig war bestätigt worden, dass in diesem Fall die Vertretung 
von einem anderen Gemeindevertreter übernommen werden kann. 
 



- 2 - 

 

Die Sitzung ist öffentlich. Zu den Punkten 12 bis 12.2 der Tagesordnung wird die Öf-
fentlichkeit  ohne Aussprache ausgeschlossen. 
      
 
Die Tagesordnung wird im Übrigen wie folgt geändert:  
 
Punkt 7 – Antrag des Wassersportvereins Haseldorfer Binnenelbe über Anpachtung 
einer Fläche am Hafen – wird abgesetzt. 
 
 

Die Tagesordnung wird sodann mit den o.a. Änderungen beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
5 Ja-Stimmen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 0008/2017/HaD/BV 

  

 6.  Entwicklung bei den wesentlichen Steuererträgen und Umlageaufwendungen der       
Gemeinde 
Vorlage: 0006/2017/HaD/en 

  

 7.  Antrag des Wassersportvereins Haseldorfer Binnenelbe über Anpachtung einer Fläche 
am Hafen 
Vorlage: 0002/2017/HaD/BV 

  

 8.  Entschlickung des Haseldorfer Hafens hier: Erhöhung des Haushaltsansatzes 
Vorlage: 0010/2017/HaD/BV 

  

 9.  Bezuschussung der Ausbildung von Tagesmüttern 
Vorlage: 0005/2017/HaD/BV 

  

 10.  Ergebnisse des Runden Tisches zur Situation der Kita 
Vorlage: 0013/2017/HaD/BV 

  

 11.  Verschiedenes 

  

 13.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Hölck begrüßt die Ausschussmitglieder und Gäste. Bürgermeister 
Schölermann beantragt, den Punkt 7 – Antrag des Wassersportvereins 
Haseldorfer Binnenelbe über Anpachtung einer Fläche am Hafen – von der 
Tagesordnung abzusetzen.   
 

 Beschluss: Der Tagesordnungspunkt 7 – Antrag des Wassersport-
vereins Haseldorfer Binnenelbe über Anpachtung einer Fläche am 
Hafen – wird von der Tagesordnung abgesetzt. Gleichzeitig be-
schließt der Finanzausschuss, die Tagesordnungspunkte 12 bis 12.2 
nichtöffentlich zu verhandeln.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
  
zu 2 Bericht des Bürgermeisters 
  

Bürgermeister Schölermann berichtet, dass der Übertragungsnetzbetreiber 
TenneT für die geplante Gleichstromleitung vom Norden in den Süden die 
Querung der Elbe mit einem vorläufigen Vorschlagskorridor bei Brunsbüt-
tel bei der Bundesnetzagentur beantragen wird. Andere Varianten, mit de-
nen unter anderem auch die Haseldorfer Marsch betroffen war, sind damit 
vorläufig vom Tisch.  
 
Zur Erweiterung der Sportanlage der Gemeinde an der Kamperrege im 
Zusammenhang mit der Stilllegung des Sportplatzes Deichreihe berichtet 
Herr Schölermann, dass demnächst ein Bauantrag für die geplante Licht-
anlage gestellt werden soll. Der Amtsausschuss wird sich mit einer Verle-
gung der am Standort Kamperrege befindlichen Bauhofhalle befassen 
müssen. Geplant ist, den Sportplatz Deichreihe im Herbst zu schließen. 
 
Eine Aussprache über den Bericht des Bürgermeisters wird nicht ge-
wünscht.   
 
 

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung des Finanzaus-
schusses vom 17.11.2017 liegen nicht vor.  
 
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Keine Wortmeldungen.  
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zu 5 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 0008/2017/HaD/BV 

  
Die Haushaltsüberschreitungen gemäß Sitzungsvorlage werden vom Aus-
schussvorsitzenden Hölck vorgetragen. Verwaltungsseitig werden zu den 
Mehraufwendungen bei der Rückzahlung von Konzessionsabgaben auf-
grund der Abrechnung für 2015, dem außerplanmäßigen Aufwand für eine 
außerordentliche Abschreibung von Anlagevermögen bei der Ortsentwäs-
serungseinrichtung und den Sachverständigenkosten für die Prüfung der 
Brücke am Grünen Damm Erläuterungen gegeben.   
 

 Beschluss: Die gemäß beigefügter Zusammenstellung geleisteten 
über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen der 
Gemeinde Haseldorf werden zur Kenntnis genommen. Der Finanz-
ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die genehmigungs-
pflichtigen Haushaltsüberschreitungen zu genehmigen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
  

 
 

zu 6 Entwicklung bei den wesentlichen Steuererträgen und Umlageauf-
wendungen der Gemeinde 
Vorlage: 0006/2017/HaD/en 

  
Mit der Sitzungsvorlage zu dem Tagesordnungspunkt war eine Übersicht 
über die wesentlichen Erträge und Aufwendungen der Gemeinde vorgelegt 
worden. In der Zwischenzeit haben sich deutliche Veränderungen erge-
ben, so dass momentan keine positive Veränderung gegenüber der Haus-
haltsplanung festgestellt werden kann. Gemäß Sitzungsvorlage hatte sich 
zu dem Zeitpunkt ein Plus von 32.724,70 € ergeben. Aktuell ist das Ge-
werbesteueraufkommen auf 354.196,43 € (vorher 413.275,43 €) zurückge-
fallen. Zwar ergibt sich dadurch auch eine Verringerung bei der von der 
Gemeinde zu zahlenden Gewerbesteuerumlage; insgesamt verändert sich 
die Situation gegenüber der Haushaltsplanung aber auf minus 12.755,74 
€. Hierbei handelt es sich um eine Momentaufnahme. Die weitere Entwick-
lung bleibt abzuwarten. Im Rahmen einer Nachtragshaushaltsplanung ist 
gegebenenfalls zu reagieren. 
 
Im Zusammenhang mit der aktuellen Finanzsituation erfolgt verwaltungs-
seitig auch ein Überblick über die langfristige Entwicklung der Finanzsitua-
tion, weil nach der Umstellung auf die Doppik zum 01.01.2011 noch keine 
Jahresrechnungen vorliegen. Der Finanzausschuss wünscht hierzu die 
Vorlage einer vorläufigen Übersicht.   
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zu 7 Antrag des Wassersportvereins Haseldorfer Binnenelbe über An-
pachtung einer Fläche am Hafen 
Vorlage: 0002/2017/HaD/BV 

  
Der Punkt wurde von der Tagesordnung abgesetzt.   
 
 

zu 8 Entschlickung des Haseldorfer Hafens hier: Erhöhung des Haus-
haltsansatzes 
Vorlage: 0010/2017/HaD/BV 

  
Der Sachverhalt wird von Herrn Hölck vorgetragen. Er weist auf eine For-
mulierung in den Erläuterungen zum Haushalt hin, wonach zurzeit Ent-
schlickungsmaßnahmen im Haseldorfer Hafen nicht erforderlich sind. Die 
Entschlickung des Hafens ist aber eine ständige Notwendigkeit, so dass er 
empfiehlt, den Gemeindeanteil mit 500,-- € wieder im Haushalt bereitzu-
stellen.  
 
Das mit der Sitzungsvorlage vorgetragene weitere Anliegen über eine Be-
gutachtung einer Wiederherstellung der ursprünglichen Hafenzufahrt mit 
Verschließung eines Prieles zur Vermeidung einer Sedimentzuführung 
wird von Bürgermeister Schölermann erläutert. Herr Hölck empfiehlt, vor 
einer Beauftragung Angebote einzuholen, da er vermutet, dass ein ent-
sprechendes Gutachten nicht für 2.000,-- € erstellt wird.   
 

 Beschluss: Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, 
den Haushaltsansatz für die Unterhaltung des Hafens um 500,-- € für 
die Entschlickung in einer Nachtragshaushaltsplanung zu erhöhen. 
Der Finanzausschuss bittet darüber hinaus um die Einholung von 
Angeboten für eine Begutachtung von Maßnahmen zur Verschlie-
ßung eines Prieles im Zusammenhang mit der Wiederherstellung der 
ursprünglichen Hafenzufahrt. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
  
zu 9 Bezuschussung der Ausbildung von Tagesmüttern 

Vorlage: 0005/2017/HaD/BV 
  

Der Sachverhalt wird von Herrn Hölck vorgetragen. Der Sport-, Kultur- und 
Umweltausschuss hatte sich für eine Übernahme der Kosten für die Aus-
bildung zur qualifizierten Tagesmutter durch die Gemeinde ausgespro-
chen.  
 

 Beschluss: Der Finanzausschuss empfiehlt, in der Gemeinde für die 
Ausbildung zur qualifizierten Tagesmutter / zum qualifizierten Tages-
vater zu werben und die Kosten für die Ausbildung zu übernehmen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
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zu 10 Ergebnisse des Runden Tisches zur Situation der Kita 
Vorlage: 0013/2017/HaD/BV 

  
Herr Hölck berichtet, dass eine Erhöhung des Personalschlüssels auf 2 
Kräfte vom Kreis genehmigt worden ist. Herrn Bürgermeister Schölermann 
liegen anderslautende Informationen vor, wonach die Träger von Kinderta-
gesstätten erst in der vergangenen Woche aufgefordert worden sind, ent-
sprechende Anträge zu stellen.  
 
Ergänzend zur Sitzungsvorlage berichtet Herr Schölermann, dass die Er-
zieherinnen der Haseldorfer Einrichtung gebeten wurden, den Arbeitsauf-
wand, der über die eigentliche Aufgabe hinausgeht, festzuhalten.  
 
Herrn Hölck als Landtagsabgeordneten fordert Herr Schölermann auf, 
beim Land politisch Druck zu machen, damit der Personalschlüssel erhöht 
wird. An dieser Stelle wird beispielhaft erwähnt, dass bei der Festlegung 
des Personalschlüssels lediglich 5 Krankheitstage pro Jahr berücksichtigt 
werden, was jeder Realität entbehrt.   
 

zu 11 Verschiedenes 
  

Die Verwaltung weist darauf hin, dass das Landesverfassungsgericht in 
einem Normenkontrollverfahren und einer Verfassungsbeschwerde mehre-
rer Kreise festgestellt hat, dass mehrere Vorschriften des neuen Finanz-
ausgleichsgesetzes mit der Landesverfassung unvereinbar sind. Eine Rei-
he von Angriffen auf das Gesetz wurde zurückgewiesen. Der Landesge-
setzgeber wurde aufgefordert, die verfassungswidrigen Regelungen bis 
spätestens um 31.12.2020 durch eine Neuregelung zu beseitigen.  
 
 

zu 13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

  
Gäste sind nicht mehr anwesend. Herr Hölck fasst die im nichtöffentlichen 
Teil gefassten Beschlüsse zusammen. Außerdem trägt er die im nichtöf-
fentlichen Teil der Sitzung des Finanzausschusses vom 17.11.2016 ge-
fassten Beschlüsse vor.  

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.03.2017 

 
   

gez. Thomas Hölck 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

gez. Horst Tronnier 
Protokollführer 
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